



## ROZONES

### Ganado engordado con clembuterol

Y fue la Fiscalía General de la República la que ahora intervino en un caso relacionado con ganado. Y es que resulta que tras una denuncia anónima por posible uso de clembuterol para la engorda de los animales, la autoridad realizó dos cateos y aseguró 901 cabezas en dos inmuebles localizados en Pueblo Nuevo, Guanajuato. Además, se ha informado, extrajo 35 muestras de sangre para determinar si estaban contaminadas. Las diligencias se realizaron el pasado 7 de diciembre con apoyo de la Policía Federal Ministerial, policías locales, así como personal de la Secretaría de Salud y del Instituto de Salud de Guanajuato. El caso es relevante, porque el clembuterol es una sustancia anabolizante que se utiliza para engordar de manera artificial ganado, lo cual puede ser perjudicial para los consumidores. Provoca taquicardia, dolor de cabeza, náuseas e incluso incremento de presión arterial. Vale la pena referir el caso, nos comentan, como recordatorio de la necesidad de que sean efectivas las políticas en materia de sanidad.

### Reasignaciones definidas

Con la novedad de que la cifra para hacer reasignaciones en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación ya no será de 20 mil millones de pesos como se había venido manejando hasta ahora, sino de unos 30 mil millones de pesos. Y es casi un hecho que los fondos provenirán tanto de recortes a órganos autónomos que desaparecen, al INE y al Poder Judicial. En el tema de las reasignaciones se ve que existe un acuerdo entre el Legislativo y el Ejecutivo, a juzgar por los señalamientos que desde ambos se hicieron ayer. Los beneficiados con más fondos serán las universidades —que acusaron recortes hace unos días cuando se conoció el proyecto—, la Secretaría de la Defensa, con lo que podrá aumentar los salarios de soldados que se encuentran en los niveles salariales más bajos, el INAH, el INBAL, la Secretaría de Agricultura, y habría más recursos para carreteras. Se tiene previsto que esto quede listo a más tardar el jueves. Pendientes.

### Acciones relevantes en Pantelhó

Así que fue la Presidenta **Claudia Sheinbaum** quien ayer reconoció las acciones humanitarias que realizó un grupo de dependencias del Gobierno federal en Pantelhó, Chiapas, para evitar enfrentamientos, restablecer servicios públicos y dar apoyos sociales a la población. “Vale la pena también mencionar que hubo una, vamos a llamarle una acción de paz en Pantelhó, en Chiapas, muy bien desarrollada por la Secretaría de Gobernación y con la participación de la Secretaría de la Defensa Nacional. Ahí hay un conflicto entre dos grupos; que, aunque es un conflicto social, pues los grupos... parte de estos grupos, están armados”, explicó ayer la mandataria. Es sabido que en la acción, en la que participaron unos 800 elementos y servidores públicos, también participaron la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el gobierno del estado y que la titular de Segob, **Rosa Icela Rodríguez**, ha pedido a los diversos grupos sociales y liderazgos de la región unirse en la construcción de la paz. Ahí el dato.

### Un ábaco para Rocha

A quien le urge que le regalen un nuevo ábaco es al gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha**, ya que con el que tiene no le salen bien las cuentas. Según su propio recuento, en 3 meses de crisis de violencia van 46 muertos, una cifra que apenas representa el 9.1 por ciento de los 505 que consigna el reporte de homicidios dolosos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno federal. Cuestionado al respecto, el mandatario se enredó y soltó el siguiente galimatías: “Una cosa son homicidios y otra cosa es gente que ha muerto, que tiene que ver con enfrentamientos entre grupos civiles y la autoridad, éstos no cuentan como homicidios”. Por cierto, en su balance de ayer, el secretario de Seguridad de Rocha presumió detenciones y decomisos, pero omitió informar sobre secuestros, quema de negocios o robo de vehículos... Alguien debería decirle a don Rubén que esconder las cifras negativas no ayuda en nada a superar el problema. Uf.



## Prenden focos amarillos en la Corte

Y nos piden no perder de vista los focos amarillos que están encendiendo ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, porque resulta que de no ser atendidos en una ley secundaria, podrían convertirse en alertas rojas. Se trata del tema de las Salas de la Suprema Corte que habrán de desaparecer, según lo establece la reforma al Poder Judicial. Y es que resulta que su desaparición dejará mermaidas las capacidades del máximo tribunal de resolver asuntos. En una revisión hecha desde 2011, resulta que las salas atendieron el 93 por ciento de los asuntos, mientras el pleno sólo lo hizo con el porcentaje restante. Fueron los ministros **Jorge Pardo** y **Pérez Dayán** los que dieron cuenta del vacío que se generará. "No son órganos aislados con funciones meramente administrativas, sino estructuras diseñadas para garantizar excelencia, celeridad y especialización que permite análisis profundo de las materias", ha señalado el ministro Pardo. Ahí quedan por lo pronto, nos comentan, los focos amarillos.

## Y viene el último informe de Piña

Con un Poder Judicial quebrado, agónico, será interesante, nos dicen, el contenido del mensaje que este martes transmita la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Norma Piña**, durante su último informe de labores, antes de dejar su cargo en agosto próximo. Después de meses de constantes desencuentros con el Poder Ejecutivo y de una reforma al Poder Judicial en marcha, la ministra presentó su renuncia en octubre pasado, aunque inconforme con la enmienda constitucional que dará lugar a la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular, en junio próximo. Como Piña Hernández, otros seis ministros "rebeldes" estarán viviendo sus últimos meses en un poder en el que hicieron una carrera de muchos años. Por lo pronto, la Presidenta **Claudia Sheinbaum** descartó ayer acudir a la ceremonia, a la que señaló que enviará a un representante de su Gobierno, cuya identidad dejó ayer reservada. Por lo pronto, pendientes.